

## ALMERÍA

# Abierta investigación por presuntas prácticas contaminantes en el Puerto

● A raíz del escrito presentado por Ecologistas en Acción al Decanato de los Juzgados

Europa Press

El Juzgado de Instrucción número 4 de Almería ha acordado abrir diligencias previas para investigar la presunta práctica de actividades "irregulares" en el puerto de la capital, y dirimir si se estaría incumpliendo la normativa medioambiental.

La jueza ha incoado procedimiento penal después de que la Fiscalía de Medio Ambiente de Almería formulase denuncia en junio a raíz del escrito presentado por Ecologistas en Acción al Decanato de los Juzgados de Almería, según



Carga y descarga en el Puerto de Almería.

EUROPA PRESS

informaron fuentes judiciales.

La causa penal abierta a instancias del Ministerio Público indagará si existe "responsabilidad directa o indirecta" del Puerto de Almería en "las malas prácticas, en ocasiones peligrosas para la salud"

que se llevan a cabo en las operaciones portuarias de carga y descarga, y si se estaría incumpliendo presuntamente "la numerosa normativa legal" al respecto.

Ecologistas en Acción indica en su denuncia a Fiscalía que, "hasta

hace unos meses y durante muchos años", se han estado moviendo áridos, "uno de ellos extraordinariamente tóxico, el clinker, con consecuencias para la salud, además del yeso y otros "sin la imprescindible Autorización de Emisiones a la Atmósfera por parte de la Delegación de Medio Ambiente de Almería".

El colectivo señala que la autoridad competente "era conocedora absolutamente de la situación" y añade que la autorización "no se concedía simplemente porque no reunía las requisitos mínimos".

Los denunciantes sostienen, asimismo, que "igualmente llevan años sin controlar inspecciones técnicas y la contaminación por humos de los buques" y aseguran que, desde hace más de 15 años, se "vienen planteando denuncias, quejas, reclamaciones, tanto directamente de los vecinos, como de ecologistas mediante numerosísimos escritos de denuncias a las administraciones, teniendo todas ellas conocimiento expreso y formal de problema".

Detalla, como "principales problemas" supuestamente derivados de esta situación "la contaminación atmosférica por polvo tóxico causado por el movimiento inadecuado de graneles sólidos al aire libre, en el muelle de Pechina, a menos de 400 metros de la ciudad" o por "humo tóxico de los buques sin inspecciones al día".

## La niña murió ahogada en la balsa de riego según la autopsia

EFE

Los resultados preliminares de la autopsia de la niña de cinco años cuyo cuerpo fue rescatado ayer en una balsa de riego ubicada en el término municipal de El Ejido (Almería) confirman la muerte por ahogamiento de la menor.

La Comandancia de Almería ha señalado a Efe que la autopsia se ha practicado este sábado en el Instituto de Medicina Legal de Almería y que las primeras conclusiones del forense han determinado que la muerte se produjo por asfixia por sumersión.

Han precisado que la Policía Judicial de la Guardia Civil ya ha entregado sus diligencias al juzgado de guardia de El Ejido con lo que dan por concluido su trabajo.

Los resultados finales de la autopsia se entregarán al juzgado responsable de la causa, han añadido.

### EN BREVE

#### Interceptan un velero croata con una tonelada de cocaína

**NUEVA RUTA NARCO POR ALMERÍA.** La Guardia Civil ha interceptado en aguas internacionales a unas 88 millas al oeste de la isla de La Palma un velero cargado con una tonelada de cocaína, procediendo a la detención de los tres tripulantes de nacionalidad croata, todos con antecedentes vinculados al tráfico de drogas y el tráfico de armas, después de haber partido de Croacia y haber

parado en el puerto de Almería. La investigación, dirigida por la Audiencia Nacional, arrancó el pasado mes de febrero y se ha centrado en una "novedosa ruta africana", lo que ha llevado a la Guardia Civil a constatar que cada vez está "más consolidada" la presencia en España de miembros de bandas criminales de Europa.

#### VIII Encuentro Provincial de Voluntariado en Almería

**SOLIDARIDAD.** La concejala delegada del área de Familia, Igualdad y Participación Ciudadana, Paola Laynez, ha destacado "el valor y el peso tan importante" que en Almería tienen las asociaciones de voluntariado que "son, en muchas ocasiones, brazo ejecutor de acciones que el Ayuntamiento pone en marcha" para llegar a más gente y "poder mejorar la vida de los almerienses, sobre todo, en situaciones de dificultad". Así lo apuntó en el VIII Encuentro Provincial de la Red de Voluntariado de Almería (REVAL) celebrado ayer en la capital bajo el título 'Conectando ilusiones'. Laynez, que ha inaugurado el acto y participado en una mesa redonda sobre 'El voluntariado y la administración ante la pandemia', ha reconocido la generosidad y solidaridad de quienes "buscan el bien del que está enfrente por encima de cualquier otra cosa".



VIII Encuentro de Voluntariado Provincial.

D. A.

Tel.: 950 625 245

**TANATORIO CREMATORIO MEDITERRANEO**

FUNERARIA SAN JOSE

Dispone de Crematorio, 8 Salas de Velatorias, Capilla, Restaurante-Cafetería, Sala de fumadores, Exposición de Lápidas y Flores

100% de Almería - 28 años nos avalan

Única instalación metropolitana

www.funerariasanjo.com

**Tanatorios del Sur**

Tanatorio de Almería  
C/ Sufli, nº 4  
Tel. 950 624 242

Tanatorio de Berja  
Avda. de las Alpujarras, s/n  
Tel. 950 492 222

Tanatorio-Crematorio Campos de Níjar  
Ctra. San Isidro a Campohermoso, km 10  
Tel. 950 367 000

Tanatorio-Crematorio El Ejido  
Ctra. de Almerimar, s/n  
Tel. 950 573 377

Tanatorio-Crematorio Roquetas de Mar  
Ctra. Cortijos de Marín - Urba  
Tel. 950 900 011

# Guía de Salud

<https://salud.ideal.es/>

ideal.es pone a su disposición un consultorio para que los mejores especialistas respondan a sus dudas sobre salud

## Síndrome de Asperger: comportamientos para reconocerlo y estrategias

### Qué es

Este lunes 18 de febrero se celebra el Día Mundial del Síndrome de Asperger, un tipo que a menudo es considerado como una forma de autismo de alto funcionamiento que puede derivar en la dificultad de la persona a la hora de interactuar socialmente con repetición de conductas y cierta torpeza. El síndrome de Asperger integra la categoría más amplia de trastornos del desarrollo conocido como el Trastorno del Espectro Autista (TEA), algo que no estuvo del todo claro a mediados de los 90. En 1994 se incluyó en la cuarta edición del Manual Estadístico de Diagnóstico de Trastornos Mentales (DSM - IV) y un año después desaparecería para englobarse dentro de los conocidos como TEA.

El síndrome de Asperger es el trastorno del neurodesarrollo. El cerebro de la persona que lo padece funciona de una forma diferente a la habitual, especialmente en lo que se refiere a la comunicación e interacción social así como en la adaptación flexible a las demandas diarias. Este síndrome llega incluso a compartir características nucleares del autismo.

Quien lo padece tiene dificultades para comunicarse así como en la flexibilidad de pensamiento y comportamiento. Sin embargo, tiene un lenguaje sumamente fluido y una capacidad intelectual media incluso superior a la media de la población.

**Cómo reconocerlo (comportamiento):**  
Hoy día se han detectado multitud de conductas que pueden indicarnos la presencia de un síndrome de Asperger. Como decimos, la persona que lo padece se comunica de una forma particular. Tiene cierta dificultad para entender la comunicación no verbal como gestos o expresiones. Además, puede hablar durante mucho tiempo de sus temas de interés pero no comprende cuándo es el momento de concluir la conversación.

También muestra cierta dificultad a la hora de seleccionar temas de los que hablar por hablar o disponer de una charla "social" con otras personas. Además se agarra al significado literal de las palabras y por tanto apenas comprende bromas, chistes, sarcasmos o metáforas.

En lo que respecta a la relación, una persona con síndrome de Asperger muestra cierta dificultad para reconocer y comprender ciertas reglas sociales por lo que puede comportarse de forma "inadecuada" sin percatarse de ello. Esa dificultad de relación le genera la sensación de encontrarse solo. Además, le resulta complejo manejarse en situaciones con muchas personas a la vez y puede parecer que no expresa sus emociones ni tiene en cuenta la de las demás. La realidad es que apenas llega a darse cuenta.

La forma de ser de una persona con síndrome de Asperger es rígida y por ello se muestra muy concentrada en los detalles. La flexibilidad dificulta su situación. Es una persona fiel a las rutinas que le proporcionan seguridad y pautas concretas de actuación. Además en su cerebro se despiertan intereses concretos y específicos sobre los que llega a acumular mucha información. También puede ser extremadamente sensible a estímulos del ambiente, resultándole dolorosos o molestos algunos olores, sabores, luces o ruidos.

**Estrategias:**  
Lo cierto es que es un problema que puede detectar un especialista y que requiere de estrategias específicas para ayudar a la persona que padece



este síndrome de Asperger, un problema que fue descubierto hace unos 70 años aproximadamente pero al que aún se trata como "un gran desconocido". De hecho, en España apenas existen cifras oficiales, aunque análisis llevados a cabo a nivel europeo señalan que afecta a una de cada cien personas. Quien lo padece lo muestra desde la infancia.

**Los consejos que usted puede llevar a cabo para tratar un síndrome de Asperger son los siguientes:**

- Emplee un lenguaje e instrucciones simples para que pueda entenderle.
- Confirme que se entiende lo que usted está hablando o preguntando, profundizando en el "sí" o en el "no".
- Explíquele la importancia de mirarle cuando usted habla.
- Proporcionele el ánimo y las alabanzas ante cualquier logro.
- "Cantar" palabras puede suponer un efecto beneficioso a la persona con síndrome de Asperger.
- Limite el tiempo para los intereses especiales a un momento determinado del día.
- Establezca turnos tanto en juegos como en tareas del hogar.
- Adelante las tareas que se llevarán a cabo una vez que concluya la que está haciendo.
- Detecte y evite los disparadores de tensión a través de tareas de distracción.
- Réstele importancia a determinados problemas.
- Un abrazo puede ayudar.
- Toda promesa o amenaza deberá ser respetada.
- Enséñele pautas para hacer frente a situaciones complejas.
- Establezca la diferencia entre un lugar público y un lugar privado.

\*NOTA: Este artículo tiene una finalidad informativo- divulgativa. Siempre ha de ser un médico especialista el que determine los procesos de diagnóstico, tratamiento y terapias complementarias que estime. Si cree que puede estar enfermo acuda a su centro de salud o a un especialista colegiado, bajo ningún concepto se autodiagnostique o tome decisiones relativas a su salud en virtud de lo leído aquí o en cualquier otro sitio web.

## Profesionales

**DR. ANTONIO CAMPOS ESPINOSA**  
CIRUGÍA OCULAR · LASERTERAPIA

Avenida Federico García Lorca, 50 · 1º  
Teléfono: 950 273 600  
colegiado Nº: 3.321



**VITHAS Hospital Virgen del Mar**  
EL HOSPITAL DE REFERENCIA EN ALMERÍA

Carretera del Mami, k.m. 12.  
Teléfono: 950 217 171.



**DR. JOAQUÍN FERNÁNDEZ**

Hospital Virgen del Mar  
Carretera del Mami, k.m. 12.  
Teléfono: 950 217 100.



**DR. JOSÉ L. CASTILLO LÓPEZ**

Hospital Virgen del Mar  
Especialista en Obstetricia y Ginecología  
Carretera del Mami, k.m. 12.  
Teléfono: 950 217 199  
Colegiado: Nº 3.496



**MOA**

Centro Médico y Odontológico de Adra  
Cirugía bucal e Implantología. Rehabilitación Oral y Ortodoncia; Odontología General.  
C/ San Sebastián, 1. 3ª planta. Adra. Teléfono: 629 926 285



**JAIME ANTONIO GARCÍA PÉREZ**

Médico Especialista en Cirugía Plástica Reparadora y Estética  
Teléfono consulta: 950 626 874  
[www.drjaimeantoniojgarcia.com](http://www.drjaimeantoniojgarcia.com)



**CONSULTA MEDICINA NATURAL**  
NORBERT WITKE Heilpraktiker - Título oficial alemán en Medicina Natural - ACUPUNTURA CHINA MTC · TERAPIA NEURAL · HOMEOPATIA CLASICA

**PERDER PESO \* MIGRAÑAS \* DOLORES etc.**  
[www.pronaturopatia.com](http://www.pronaturopatia.com)  
Ctra. de Ronda, 137 (Escuela De Estudios Naturistas), 04005 Almería  
Cita previa T. 634 08 42 54



Si desea anunciarse en esta página llame al **950 264 768** tu guía del bienestar

Salud IDEAL,  
950 264 768  
tu guía del bienestar

# El voluntariado de Almería analiza su papel vital durante la pandemia

**Solidaridad** Paola Laynez, ha destacado “el valor y el peso tan importante” que tienen las asociaciones

LA VOZ  
Redacción

La concejala delegada del área de Familia, Igualdad y Participación Ciudadana, Paola Laynez, ha destacado “el valor y el peso tan importante” que en Almería tienen las asociaciones de voluntariado que “son, en muchas ocasiones, brazo ejecutor de acciones que el Ayuntamiento pone en marcha” para llegar a más gentes y “poder mejorar la vida de los almerienses, sobre todo, en situaciones de dificultad”.

Así lo ha apuntado en el VIII Encuentro Provincial de la Red de Voluntariado de Almería (REVAL) celebrado este sábado en la capital bajo el título ‘Conectando ilusiones’. Laynez, que ha inaugurado el acto y participado en una mesa redonda sobre ‘El voluntariado y la administración ante la pandemia’, ha reconocido la generosidad y solidaridad de quienes “buscan el bien del que está enfrente por encima de cualquier otra cosa”. Una generosidad que ha permitido al Ayuntamiento “dar la respuesta social necesaria” durante una situación tan difícil como la que se ha vivido estos meses de confinamiento y desescalada.

“Si el voluntariado ha sido siempre importante”, ha insistido, “durante la pandemia nos hemos dado cuenta de lo fundamental que ha sido”, ha subrayado Laynez, que ha puesto de relieve la “respuesta solidaria tan grande que se ha vivido, con



**VOLUNTARIADO** Encuentro celebrado ayer sábado 12 de septiembre en la capital bajo el título ‘Conectando ilusiones’. LA VOZ

## Representantes de once entidades mantienen el encuentro anual del sector con un aforo restringido

muchas personas ofrecidas para colaborar y ayudar a quienes más lo necesitan”. Y en buena parte por todo eso, la concejala no ha dudado en estar presente en este octavo encuentro de REVAL, donde ha aprovechado para, desde el Ayuntamiento, “seguir tendiendo la mano a la red de voluntariado, a su presidenta provincial, Pilar Castillo, y a todas las asociaciones de vo-

luntarios de Almería” para seguir realizando acciones que benefician a todos. “Seguiremos en esa línea de colaboración porque el voluntariado está presente de forma transversal en toda Almería” y el Ayuntamiento “quiere llegar a todos, sobre todo, a quienes más lo necesitan y a quienes ayudan a los demás”, ha recalcado.

**Mensaje de ilusión** La presidenta provincial de REVAL, Pilar Castillo, ha hablado, por su parte, de las limitaciones de aforo a la hora de organizar el octavo encuentro, en el que en una situación de normalidad hubieran participado más de 80 personas. No obstante, han entendido que

## VIII Encuentro Provincial de Voluntariado

### 1. ‘Conectando ilusiones’

Son “circunstancias especiales” y, por eso, “se han guardado todas las recomendaciones realizadas por las autoridades sanitarias frente al COVID”.

### 2. Acciones

La “respuesta solidaria tan grande que se ha vivido, con muchas personas ofrecidas para colaborar y ayudar a quienes más lo necesitan”, subraya Laynez

### 3. Voluntariado

La presidenta provincial de REVAL, Pilar Castillo ha querido diferenciar entre quien es iluso y quien transmite ilusión, y ha situado al voluntariado de REVAL en este segundo grupo.

### 4. Generosidad

La generosidad y solidaridad de quienes “buscan el bien del que está enfrente por encima de cualquier otra cosa”.

a pesar de las dificultades, “es necesario reflexionar sobre cómo actuar en la nueva realidad”. Con 23 representantes de once entidades, además del Ayuntamiento de Almería, única administración asistente, se ha organizado un foro para compartir impresiones y, sobre todo, “convencerse y convencer de que hay otro mensaje ilusionante que transmitir frente al de la pandemia, el contagio y el miedo, como es el mensaje de la solidaridad, el cariño y la esperanza”. En este sentido, Castillo ha querido diferenciar entre quien es iluso y quien transmite ilusión, y ha situado al voluntariado de REVAL en este segundo grupo.

LA CALIDAD SOLO TIENE UN CAMINO

CONOCE NUESTRA ZONA EXCLUSIVA

MISTELA  
GASTRONOMÍA

Camino de los Párrales, 308 04720 AGUADULCE (ALMERÍA) · 950 17 61 87



# La Voz de Almería

**Coronavirus:** Los nuevos contagios vuelven a subir: 161 positivos más y otro fallecido

## Confirmado un tercer brote en otro centro de mayores

### Salud medicaliza las instalaciones

La residencia San Antonio de Vúcar registra catorce residentes y cuatro trabajadores infectados

### El Poniente, en el ojo del huracán

El Ejido habilita un pabellón de deportes para albergar a los positivos y controlar su aislamiento **PÁGS.2 A 5**



### El Almería se reencuentra con la victoria

Amistoso, atípico y con calidad El encuentro preparatorio que ayer disputó el Almería frente al Badajoz supuso un buen debú para los nuevos fichajes, Costa y Aketxe **PÁG.28**

### El Cañarete: piden una "obra definitiva"

#### Carreteras

El colectivo Aguadulce en Marcha reclama mayor oferta de transporte

El colectivo vecinal Aguadulce en Marcha cree que las anteriores medidas "fueron un fracaso" **PÁG.17**

#### ALMERÍA P.14

### Contaminación

Abren diligencias por la denuncia contra el puerto



#### VIVIR P.22

### Círculo

50 artistas para 'revivir' la cultura en la capital



#### Provincia

### Doce municipios se suman a la gestión inteligente del agua

#### Recursos hídricos

Municipios que comparten el servicio de Galasa se agrupan para solicitar una subvención de la Junta para sensorizar la red

El proyecto, que está impulsado bajo el paraguas de la Diputación Provincial, puede suponer una inversión de 800.000 euros para mejorar la eficiencia. **PÁG.13**

Alquiler de vehículos **Europcar**

## OFICINAS J.ROMÁN

ALMERÍA RENFE · Estación Intermodal Almería  
MOJÁCAR PLAYA · C/ Piedra Villazar (Junto a CaixaBank)  
ROQUETAS DE MAR · Avda. Playa Serena, 138 (frente Hotel Bahía Serena)

E-mail: jose@lidalca.es | ☎ 603 717 998

**Agrobío**

Con Control Biológico  
cultivos protegidos, cultivos sin residuos

agrobio.es

CORONAVIRUS MÁS CONTAGIOS EN CENTROS DE MAYORES

# Salud declara el tercer brote en un geriátrico: 18 casos en Vícar

➔ **Salud** La Consejería informa del foco después de hallarse el virus en 14 ancianos y cuatro trabajadores de la residencia 'San Antonio'

➔ **Los datos** Suben de nuevo los positivos detectados en 24 horas hasta los 161 en un sábado en el que Almería alcanza las 97 muertes

M. R. CÁRDENAS  
Redacción

El brote declarado en la Residencia de Mayores San Antonio, en Vícar, es un claro ejemplo de cómo funciona el virus cuando dice de atacar al sector más vulnerable: un día no hay casos y al siguiente hay un nuevo foco que afecta a decenas de usuarios y obliga a medicalizar un nuevo geriátrico.

En 'San Antonio', el tercer centro de mayores que se medicaliza en esta segunda ola del virus en la provincia, tras seguir los pasos de El Zapillo y de El Manantial, en Terque, Salud informó este sábado de que ya son 18 los positivos por PCR que se han detectado en su interior, entre los que se encuentran 14 ancianos contagiados por el coronavirus

y otros cuatro trabajadores del geriátrico.

La situación, que puede empeorar a lo largo de los próximos días si el virus sigue el patrón de su entrada en los centros de la capital y del municipio alpujarreño, ya ha obligado a la delegación de Salud y Familias de la Junta de Andalucía en Almería a comenzar la medicalización del centro para mayores del municipio vicario, tal y como confirmaron fuentes de la Junta a LA VOZ.

**Más de 100 casos** La incidencia que el coronavirus está teniendo en esta segunda ola en los centros de mayores de la provincia es preocupante toda vez que los tres focos superan el centenar de positivos un mes después de que se decretara el primero, el detectado en El Zapillo.

Ya son más de 2.800 los pacientes que han superado la enfermedad desde marzo, 29 de ellos este sábado

Así, en la actualidad la residencia de mayores de la capital almeriense cuenta con 119 positivos en su interior, de los que 78 pertenecen a residentes y 41 a trabajadores. En Terque, por su parte, son 44 los casos confirmados, la gran mayoría, 34, entre residentes y 10 en empleados, tan solo dos semanas después de ser declarado como foco, el pasado 28 de agosto.

En el apartado de muertes entre residentes de los geriátricos de la provincia, estas se han disparado en el último

mes y El Zapillo ya ha visto fallecer a 15 residentes. Tres, por su parte, han muerto en El Manantial, el último, adelantado el viernes por el alcalde del municipio, José Nicolás Ayala, pero que figura en el informe que a diario ofrece la Consejería de Salud y en el que la provincia ya cuenta con 97 enfermos fallecidos por la covid-19.

**El repunte** Dicho informe, que se actualiza cada jornada con los datos recogidos por la administración hasta las 09:30 horas de ese mismo día, se presentó ayer en Almería con un nuevo subidón de positivos, ya que en 24 horas se detectaron 161 frente a los 97 de la víspera. Con este repunte, los positivos detectados por PCR en la provincia son ya 6.350 desde el pasado mes de marzo, de los que 628 han



requerido hospitalización, dos más en las últimas 24 horas, y 87 han sido internados en una Unidad de Cuidados Intensivos dada su gravedad. Del mismo modo, en estos momentos la situación en los hospitales almerienses continúa en caída y hoy son 66 pacientes los que permanecen hospitalizados, 12 de ellos graves en la UCI, cifras que contrastan con las reportadas hace tan solo unas semanas, cuando los ingresos hospitalarios en la provincia superaban el centenar.

Pero el descenso de los pacientes ingresados en los hospitales de la provincia no es el único dato positivo que recoge Salud este sábado, pues este fin de semana, cuando se cumplen seis meses de pandemia, Almería ya ha reportado un total de 29 nuevos pacientes recuperados de la enfermedad, lo que vuelve a elevar el número total hasta los 2.868 enfermos que ya han dado por superada la covid-19, la cuarta cifra más alta de Andalucía y en continuo aumento durante los últimos días.

Hemos adaptado las instalaciones para que sigas disfrutando de  
**La Magia de Siempre**

**Bingo Reyes Católicos RC.**

C/ Reyes Católicos - Almería

Todos los días  
**HORA LOCA**

